
地　域 № 要　　望　・　意　　見 対応状況 担当課

赤岡町 1 空き地の草刈りについて 完 環境対策課

赤岡町 2 江見地区の無縁塔墓地について 完
環境対策課

総務課

赤岡町 3 支所職員の配置について 完 総務課

赤岡町 4 災害時における水の確保について 完 上下水道課

赤岡町 5 市営バスの停留場について 完 地域支援課

赤岡町 6 遊具のある公園の整備について 完 住宅政策課

赤岡町 7 粗大ごみの高齢者世帯等個別回収について 完 環境対策課

赤岡町 8 赤岡町に図書館と公民館の設置について 完 生涯学習課

赤岡町 9 国直轄事業による海岸防潮堤の整備について 完 建設課
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受　　付 　　　木曜日

ＮＯ．

赤岡町 1 対応状況 完

空き地の草刈りについて

担当課 環境対策課

【環境対策課】
　香南市には空き地等の適正管理に関する条例がある。空き地の所有者に連絡がつか
ない場合は環境対策課まで連絡いただければ、現況の写真を撮ってその所有者を調べ
て通知している。なかなか全てを解決するのは難しいかもしれないが、１回２回と繰り返
し通知するなかで、赤岡町で解決した事例もあるので、市へ連絡いただければと思う。
　空き地でなくても草の処理は燃えるごみで出してもらったらよい。相談いただければ紹
介もできます。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和５年４月１８日　（火）

・対応課　　　　 環境対策課

・対応方法　　　質問者と現地７箇所確認
　
・対応結果　　　 所有者（管理者）へ適正管理のお願い文書通知

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　弁天通りに空き地が７ヶ所くらいあり草が生えている。
　住宅が混み合っているところもあり火災になれば大変である。
　弁天通りは高齢化が進み、草刈りはどのように片づけたらよいのか。市がやってくれる
のか。自分たちが勝手に刈るわけにはいかないと思うが、どういう方法があるのか。

地域への
対応状況等

■当日回答■



受　　付 　　　木曜日

・対応日

・対応課

・対応方法

・対応結果

令和５年６月１日　（木）

総務課・赤岡支所

「市は、行政目的で使用する予定の無い土地について、寄附を受け
入れていない。」（総務課回答）ことを、赤岡支所から伝える。

土地の寄附受入について納得していただいた。

ＮＯ．

赤岡町 2 対応状況 完

江見地区の無縁塔墓地について

要望・意見

　毎回同じことをお願いしているが、江見町１区に大きな無縁塔墓地があり、それを取り
囲むコンクリートの塀に亀裂が縦横に入って崩れそうな状態のままである。その前を高
齢者や子供たち、車も通行している。震度５くらいの地震が来れば耐えられない気がす
る。小学校の体育館ができる時にそこにあった墓石を無縁墓地に運び入れたとも聞いて
いることから、市に安全にしてほしいとお願いしてきたが、個人所有の私有地のため市で
はできないと言われた。しかし非常に危険な状況であるし、その私有地の所有者も高齢
で経済的にも安全な状態に改修する力もないので、土地を市へ寄付したいと言ってい
る。検討してもらうのは難しいか。

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

担当課
環境対策課
総務課

地域への
対応状況等

■当日回答■
【環境対策課】
　昨年度ご意見をいただき、赤岡小学校体育館のことを教育委員会にも確認したところ、
当時の関連資料がなかった。また、災害時の避難道の補助金を使えないか検討したが
対象にはならない。前回にもお答えしたが、民地であるというところで市として対応はな
かなか難しい。

【市長】
　地主さんの寄付の話は初めてお聞きしたので、今すぐ私がどうするかはお答えができ
ませんが、この場所にとってどういうことができるのかを考えたいと思う。答えは私のほう
から文書なり、赤岡支所を通じててさせていただきますので、一旦お引き取らせてくださ
い。

■後日回答■

（１回目）



受　　付 　　　木曜日

担当課 総務課

ＮＯ．

赤岡町 3 対応状況 完

支所職員の配置について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　支所の職員異動について、異動の度に赤岡には、赤岡出身の人という感覚があるが、
どういう意図で人事異動をなされたのか。
  今年、支所の職員数が増加している。支所の主な仕事はどういうことをやっているの
か。
 赤岡町の職員ではなく香南市の職員であるので、支所の全職員が赤岡出身でなくても、
他の出身の職員にも赤岡町を知っていただきたくのは、行政として大事なことです。違う
目で見ていただく意味でも同じ香南市の職員なので、赤岡出身だから赤岡の人間と親し
くなるのではなく、香南市の職員としてそれぞれの地域で人間関係を作っていただいて、
知って欲しいのが私の願いです。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
　R4年度の人事では、支所長が課長になりましたので、支所機能をこれまでよりも上げ
ていくため、それぞれの地域のことを良く知っている方にお任せをしていくとなりました。
　合併から17年経って、今年度から地域の公共施設の維持・在り方を考えていくにあた
り、支所は、市民の方と市役所の間に立って、様々なことについて市民の方々の気持ち
を伝えてもらえる場所であってもらいたいため、今年度はその対応ができればと考えた
人事であります。
　今回の公共施設のマネジメントの中においてなくてはならない方々だと考えております
ので、一定理解をしていただきたいと思います。

【赤岡支所長】
　R3年度まで支所については、窓口業務として各種証明の発行や水道料などの受入、
各種申請の受付等、また市民の相談窓口となっており、再任用職員を含めて4名でした。
現在、正職は3名、会計年度2名の5名ですので、正職としては増えていません。
　支所は、地域住民に親しまれて信頼されて身近に感じられるような存在であるべきで
すので、今後とも皆さまが利用しやすい支所作りに努めていきたいと考えております。



受　　付 　　　木曜日

担当課 上下水道課

ＮＯ．

赤岡町 4 対応状況 完

災害時における水の確保について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　災害時の水の確保について、昨年、別の方が質問をしたところ①水道の水が濁る。②
漏水がする。この2点の回答でした。この問題については何年も前から言っていますが、
赤岡の水道は古くて耐震が0です。吉川と赤岡では、水道管が何か所も交差しており、野
市ともそんなに長くないパイプで赤岡と接続が出来る状態になっています。私の経験か
ら、水が濁るのは、2・3日きれいな水を流せば解消できますし、野市町の水圧が5キロで
赤岡町の水圧は3キロのため、圧が強いから直接繋ぐと漏水をするということであれば、
減圧弁を使用することで簡単に解消できると思われます。
　できない理由を考えるのではなく、住民の生活を守っていくという観点に立って、ぜひ水
道管を接続するという考えを検討をしていただきたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【  後日回答　】
　南海トラフ地震発生後の速やかなライフラインの復旧は、香南市の復興の大きな課題
の一つと考えています。
　しかし、ご存じのとおり、市内の上水道送・配水施設の多くは耐震化できておらず、水
道管の接続だけでは速やかな復旧にはならないと考えており、まずは、上水道送・配水
施設の耐震化を進める必要が有ると考えています。
　また、被災後の速やかな香南市の復興のための事前復興計画の検討が進められてい
ますので、その内容も踏まえながら市内全体としてのライフラインの速やかな復旧に向
けた対策を順次進めてまいります。



受　　付 　　　木曜日

担当課 地域支援課

ＮＯ．

赤岡町 5 対応状況 完

市営バスの停留場について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　市バスの停留所について、赤岡保健センターの次の停留所が昭和橋になっておりま
す。赤岡の国道から西側の住宅地は、市民館の前の道から中心に左右に民家があり、
現在の運行は、その民家を全く無視した経路になっています。
　昨年から時々利用していますが、昭和橋まで歩くのが高齢者には大変です。そのこと
を前年度、担当課に検討をお願いしたところ、3年に１回の見直しですのでと回答があり
ました。住民の足と言うのであれば、住宅の多いところを通って住民の足になって欲しい
ので、バスの経路について考えていただきたいです。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
　今回の地域公共交通会議で検討している中で支障になっている問題は、道幅が狭いと
いうことだと聞いております。この件については、市営バス検討委員会の中でルートが決
まっており、そういうご意見がある中で、一定のルート設定、経路だと思います。
　今回の改定案では、先ほどのお話に沿っていないのかもしれませんが、改定について
も、永遠の路線というわけではなく、柔軟に変わっていきますので、その都度都度の検討
委員会のタイミングでご意見をしっかり頂戴したうえで、利便性の高いルート設定に努め
て行きたいと考えています。



受　　付 　　　木曜日

担当課 住宅政策課

ＮＯ．

赤岡町 6 対応状況 完

遊具のある公園の整備について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　香南市においては、物部川の河川敷にサッカー場などの施設や、月見山のアスレチッ
ク、動物園の下には、ターザンロープなど自然の中に遊具がある公園もありますが、こど
もが遊ぶ遊具がある公園が、香美市や南国市に比べて相当劣っていると思います。子
育ての中では、健康で外で遊ぶ場、そういった場所が必要と思います。香美市や南国市
に負けない遊び場を何年間かの計画の中でやっていただきたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【 市  長 】
　香南市をよく見ていただくと、それぞれの地域に結構遊ぶ場がある。しかし、中小規模
であったり、地域の人しか知らない。それぞれの町にかつての特色を生かした場所はあ
るが、香南市としてこれっていうのが、まだそこに踏み込めていなかったと思いますし、そ
ういうことも含めて、これから我々がやらなくてはならないものは、既存の施設の在り方な
どを一つの市として進めていきたいと考えておりますので、これから市役所を挙げて取り
組んでいきたいと思います。



受　　付 　　　木曜日

担当課 環境対策課

ＮＯ．

赤岡町 7 対応状況 完

粗大ごみの高齢者世帯等個別回収について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　年末に行われています粗大ごみの個別回収について、お金も払って申し込みをして、
粗大ごみを家の外に出しておいたところ、回収日の前日かに職員が来て、親戚はいない
のか、持っていく手段はないのかなど色々聞かれ、隣に親族はいるが持っていくことがで
きないと答えたが、申し込みを却下されたそうです。どうして却下されたのかその理由を
お聞きしたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【 環境対策課 】
　年末の一斉清掃に行っている粗大ごみの高齢者世帯等個別回収は、対象者が６５歳
以上のみの世帯とか、障がい者のみの世帯とか、それと持っていく手段がないとかの条
件がございます。その詳細は課に帰らないとわかりませんが、なんだかの理由で対象外
になったと思いますので、申請者の方には調べて回答させていただきます。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　 令和５年４月１４日　（金）

・対応課　　　　 環境対策課

・対応方法　　　昨年申請された方へ却下した理由を電話で説明
　
・対応結果　　  了承いただく



受　　付 　　　木曜日

・対応日

・対応課

・対応方法

・対応結果

ＮＯ．

赤岡町 8 対応状況 完

赤岡町に図書館と公民館の設置について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　赤岡町に図書館と公民館を設置していただきたい。大きな図書館を想定しておりませ
ん。本だけを読んだら良いのではなくて、小学生の宿題や高齢者の調べものなど勉強が
できる図書室。そして、図書館の機能というものを本来持っているものを考えてほしい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【 市  長 】
　赤岡町に図書館がないというのは私も存じておりますし、そのニーズというものもこども
たち、そしてこどもたちの保護者の方、そして地域の方々からあるということは承知して
おります。
　この会の大きなメインテーマであります公共施設等のマネージメントの中において、
様々な方のご意見を、そして様々な客観的な状況、また大切なことは未来に向けた視点
の中において、どこにどのような規模の施設が必要か話し合う機会をどんどん増やして
いきたいと考えていますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

■後日回答■

（１回目）
令和５年６月２日（金）

　「図書館ついては、市長の回答のとおり公共施設等のマネージメン
トの中で協議されますが、現状の市図書館の総数2館から増やすこ
とは難しいと思われます。適切な配置を考えていくことも行っていき
ますが、まず、今ある赤岡地区集会所を中心とした、まちづくり自治
会・協議会が地域で子どもや高齢者を見守る活動ができないか協
議していただき、その中で図書が必要となれば、現在、赤岡赤レン
ガ倉庫へ定期的な巡回図書を行っていますので、地区集会所への
巡回も検討してきます。また、現在、県の移動図書の停車場所が赤
岡市民館前となっていますが、追加ができないものか、県立図書館
へ確認をします。」と回答した。
　移動図書ではなく、図書館とまでは言わないが、図書室的な場所
が、赤岡町内で確保してほしいとの要望があったが、集会所等今後
の施設整備計画の中で検証していくと答えた。
「赤岡市民館は、隣保館事業以外にも社会教育事業（公民館事業）
の実施場所となっているので新たな公民館の設置は現在考えてい
ません。図書館と同様に、赤岡市民館以外の赤岡地区集会所を活
用することを検討できないでしょうか。」と回答した。
これも、上記図書館と同じく、公民館的な場所の確保ができないかと
の要望であり、これも、集会所等今後の施設整備計画の中で検証し
ていくと答えた。

生涯学習課

６月５日の社会教育委員会で回答

担当課 生涯学習課



受　　付 　　　木曜日

要望・意見

　吉川町から夜須町にかけての防潮堤について、前清藤市長の時に関係者を集めての
会に私も出席しました。仁淀川から南国市まで現地調査をして、国の方から説明を受け
ました。その後、地元代表で吉川町のまちづくり協議会会長と、市長、市職員といっしょ
に、国の直轄事業として整備してほしいと国へ陳情に行っておられます。その後どうなっ
ているのかその進捗をお聞かせいただきたい。そして、早急に丈夫な西の方に負けない
ような防潮堤を整備していただきたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【 市  長 】
　昨年度から香南市が直轄高知海岸整備促進期成同盟会の会長となって、昨年の８月
と１１月に国交省にお願いに行っているところです。しかし、財務省の理解が得られなけ
れば、なかなか直轄化というものが進まないのが現状であります。本年度も昨年度同様
に高知河川国道事務所を含めて国の方にお願いに行くようにしています。また、物部川
を含めた一体的な中でその直轄化というものを進めておりますが、地元の皆様のニーズ
と市の取り組み、財源というものが必要ですので、その三つをしっかりと確保できるよう
に取り組んでいきます。ここ１、２年が勝負だと感じておりますので、そこは全力で出来る
ように今年度取り組んでいこうと思っています。そして、それぞれの地域の方々にも現状
というのはできる限りお知らせをしたいと思っています。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和５年  ６月   １５日　（木）
・対応課　　　　建設課

・対応方法　　　質問者に対し、電話で現在の状況を報告
　　　　　　　　　　（今後の要望日程などを伝えた）
　
・対応結果　　 引き続き直轄化に向けて国・県への働きかけを行う

担当課 建設課

国直轄事業による海岸防潮堤の整備について

令和5年4月13日 赤岡町市民懇談会で意見聴取

ＮＯ．

赤岡町 9 対応状況 完


